

きょう17日で被災から12年となる阪神・淡路大震災、そして3冬目を迎える中越地震の被災地を中心にして、復興へ知恵と力を出し合う「被災地連携」の取り組みが進んでいる。教訓を共有して支え合うとともに、復興関連法制度の改善などに

明日へ 中越地震

つなげるのが目的だ。復興現場を識者やボランティアが行き来する中で、中越発の試みも始まっており、阪神とは異なり、中山間地の復興モデル構築を目指す本県への期待と関心が高まっている。

(報道部・小原広紀)

復興モデル確立へ連携



復興法制度改正へ向けた被災地連携の強化などについて意見が交わされた日本災害復興学会準備フォーラム=14日、神戸市の兵庫県公館

震災12年の阪神、3冬目の中越：

教訓を集約、発信

「中越地震などの復興を考えることは、日本社会の在り方そのものにかかわる問題だ。被災地の知恵を集約し、復興のプロセスを社会文化として定着させていきたい」

十四日に神戸市で開かれた日本災害復興学会準備フォーラム。準備委員長の室崎益輝・神戸大名誉教授はこう力説した。来年一月の発足を目指す

同学会では、「復興論」確立へ各被災地の連携と協力を呼び掛ける。

フォーラムを主催した関西学院大災害復興制度研究所の山中茂樹教授は、「神戸が都市の復興モデル、中越が中山間地モデルを目」に見える形で発信できれば、日本の復興論議は大きく前進する」と指摘。学会設立と、来年見直しを迎える被災者生活

再建支援法をはじめとした復興法制度の改正へ向け、特に中越が果たす役割の重要性を強調する。

こうした動きと呼応するように、中越地震の研究者やボランティアが本

のボランティア・宮下加奈さんは同研究会に入り、中越もたびたび訪れる。「同じ過疎高齢地域として中越は神戸よりも、今夏には三宅島でも会合を開く予定だ。

中越では仮設住宅入居の際にはコミュニティーが参考になる。島は観光再建で悩んでおり、棚田や錦鯉など中越が何を起爆剤にしていくのかに注目している」という。同研究会の上村靖司・長岡技術科学大助教授は、「災害はそれぞれ特徴が

また、阪神以外にも多く

あるが、法制度やコミュニケーションのありようなど共通の課題も多い。ネットワークを広げることで、中越にも他の地域のため

にアピールされることで、中越復興に貢献していく。中越復興市民会議の稻垣文彦事務局長らは「地方自治体が協力して支援機構をつくり、被災地を長期的に支援できないか」など新たなシステムを模索、提案し始めた。

復興デザイン研究会代表の渥美公秀・大阪大助教授は「被災地連携がい